

En Breve

► Sobresimiento

El abogado Jean Pierre Matus pidió a la Corte de Apelaciones de Santiago el sobresimiento definitivo de su hermana, la periodista Alejandra Matus, autora del libro cuya circulación está prohibida en Chile, "El libro negro de la justicia chilena". En su presentación, el abogado solicitó que se devuelvan a editorial Planeta las copias incautadas en 1999 y la eliminación de la orden que impide reimprimir la obra. Ese año, el profesional abandonó el país para radicarse en Estados Unidos luego que el ex presidente de la Corte Suprema, Servando Jordán, presentara un requerimiento en su contra y lograra que el libro no circulara a horas después de haber sido puesto a la venta.

► Pisagua

Una serie de diligencias en la localidad de Pisagua realizó ayer el ministro de fuero Juan Guzmán, con el fin de dar con la ubicación de dos fosas que contendrían restos de detenidos desaparecidos. El magistrado estuvo acompañado de dos testigos que estuvieron presos en un recinto militar en esa localidad entre 1973 y 1974. Uno de ellos es un delincuente común que cumple presidio en la cárcel de Rengo y otro es una persona que padece una enfermedad terminal y vive en Santiago.

► Renca

La diputada María Antonieta Saa (PPD) denunció que en una goliiza que sufrieron funcionarios del municipio de Renca tendría relación la alcaldesa, Vicky Barahona (UDD). Los hechos habrían ocurrido al interior del edificio consistorial, el pasado jueves, cuando funcionarios de la municipalidad agredieron con golpes de pies y manos a personas que protestaban por la destitución del cargo de Ana Cisternas, quien fue sacada de su puesto por razones "sin validez", según la parlamentaria.

Por su responsabilidad en muerte de Carlos Prats

Servini de Cubría viajaría a interrogar a Pinochet

Solicitud de extradición fue rechazada a mediados de la semana pasada por la Corte Suprema chilena.

M.I.B.

Decidida a no dar tregua, la jueza argentina María Servini de Cubría viajaría en las próximas semanas a Santiago para interrogar al senador vitalicio Augusto Pinochet sobre su relación en la muerte del ex comandante en Jefe del Ejército, Carlos Prats y su esposa, Sofía Cuthbert, ocurrida en Buenos Aires.

La decisión la habría tomado la magistrada argentina, según fuentes judiciales de ese país, a la luz de la negativa de la Corte Suprema chilena para extraditar a Pinochet.

Según las mismas fuentes, la negativa del ministro de la Suprema, Jorge Rodríguez Ariztia, se basó en aspectos formales, pero no llegó al fondo de la cuestión, es decir sobre la verdadera responsabilidad de Pinochet en la muerte de su antecesor en la comandancia en Jefe del Ejército. Esta versión, según cercanos al senador vitalicio, "no tiene asidero" y el rechazo al interrogatorio a Pinochet dado la semana pasada por la justicia chilena "es la prueba más contundente del nulo conocimiento del general (r) sobre estos hechos", es decir sobre la muerte de Prats y de su esposa.



Jueza María Servini de Cubría viajaría por tercera vez a Santiago. Ahora quiere interrogar al senador vitalicio.

De materializarse la visita de la juez argentina a Santiago, sería la tercera vez que viajaría a nuestra capital.

En oportunidades anteriores interrogó a los generales (r) Manuel Contreras, José Zaza, Raúl y Jorge Iturriga Neumann y al coronel (r) Pedro Espinoza Bravo.

Según el diario electrónico El Mostrador, hace pocos días la Cámara Federal de Buenos Aires reafirmó que estas declaraciones son válidas

como indagatorias por lo que, siempre en versión del diario electrónico, "en los tribunales argentinos entienden que es lógico que ahora la jueza optará por repetir la comisión a Chile para interrogar a Pinochet y a Mariana Callejas".

Cuando la Corte Suprema chilena decidió no extraditar a Pinochet, la juez argentina se encontraba con permiso médico. Asumirá sus funciones este lunes, oportunidad en que se espera reacción por la negativa a su petición y tome algunas determinaciones judiciales para no paralizar la causa.

CONTUBERNIO

La broma en vida

RAFAEL GUMUCIO

Los ministros, diputados, y líderes de opinión pronuncian en Chile la palabra divorcio como se pronuncia la palabra vagina en un convento. Basta que se ponga el tema para que surjan de él todo tipo de cantinfladas. Así, están todos los políticos de acuerdo desde hace diez años en que hay que legislar sobre el tema, pero hace diez años que no legislan. Esta semana hubo un intenso debate en La Moneda para ver si se le daba urgencia, o se dejaba una vez más flotar el proyecto a la deriva de la mala conciencia de los parlamentarios.

Se concluyó que se le iba a dar una urgencia no muy urgente speeditada a la velocidad con que se tramitan otros proyectos.

El único divorcio que con todo esto se perpetúa es el que existe entre los políticos y la gente. Las encuestas son decisivas en la importancia que la gente le atribuye al tema. Pero no importa. Tampoco importa que el Presidente y muchos de sus ministros sean divorciados, no importa que las encuestas arrojen cifras significativas de apoyo al divorcio, no importa que el actual ordenamiento jurídico establezca la mentira como forma legal. No importa nada de eso. No importa ni lo que el pueblo siente y vive, ni lo que los propios políticos han experimentado en carne propia; lo importante es que un debate complejo y difícil sea una vez más escabullido de la manera más compleja y difícil.

Que un tema provoque polémica no es razón para no discutirlo. Al revés. Los políticos no son sólo prometedores electorales de alumbrado público y agua potable ni denunciantes de casos perdidos o reyes de la cuota y cuoteo, sino que deben ser líderes creíbles dispuestos a enfrentar los debates que circulan en la sociedad. Como decía Maquiavelo, el rol de príncipe es detectar los problemas antes de que se hagan para el gran público, evidentes. Los políticos chilenos han dejado en este tema que el nudo se vuelva ciego. Tanto, que hoy hace falta un golpe de espada que logre liberar lo que está unido por una serie de malos entendidos. Las campañas electorales, los shows de Piñera y Longueira, los enredos concercionistas y los ataques de presidencialismo del Presidente, pueden esperar. Las que no pueden esperar son miles de parejas que mienten y mentirán para sobrevivir en un sistema que piensa en cualquier cosa menos en ellos.